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VERBALE DI CONSULTAZIONE DELLE ORGANIZZAZIONI/ORDINI PROFESSIONALI E MONDO DEL LAVORO 

Il giorno 29 aprile 2022, presso il Dipartimento di Giurisprudenza si sono svolte le consultazioni dei Corsi 

di Studio di cui il Dipartimento è titolare per una valutazione dei progetti formativi del seguente Corso di 

Studio:  

Giurisprudenza 

 

Partecipano alla riunione per conto dell’Ateneo:  

 Nome Qualifica P Ag A 

1 Stefano Pagliantini Direttore del Dipartimento x   

2 Alessandro Palmieri 

Referente per la Qualità della Didattica del 

Dipartimento 

Presidente del Comitato per la Didattica 

x   

3 Beatrice Ficcarelli 
Coordinatrice della Commissione Paritetica 

Docenti Studenti del Dipartimento 
x   

4 Roberto Tofanini 
Membro del Comitato per la Didattica e 

Responsabile dell’orientamento  
x   

5 Emanuela Martelli 

Responsabile Ufficio progettazione corsi e 

programmazione 

Segretaria verbalizzante 

x   

 

 

Sono presenti all’incontro per la consultazione: 

Avvocata Alessandra Joseph ordine avvocati Arezzo 

Dott.ssa Giuseppina Tavolario responsabile amministrativa Agi Medica 

Prof. Pier Luigi Rossi Fraternita Laici Arezzo 

Dott. Marco Paolicchi Legacoop Toscana 
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Hanno altresì partecipato inviando via mail il format per la consultazione delle organizzazioni 

rappresentative debitamente compilato: 

Ordine degli avvocati di Grosseto 

Arciconfraternita di Misericordia di Siena ODV 

Confraternita del SS. Sacramento e Misericordia di Porto Santo Stefano  

 

Il Direttore del Dipartimento introduce l’attività didattica del Dipartimento, non limitandosi a quella relativa 

al corso di laurea magistrale e soffermandosi in particolare su quella degli ultimi anni, e illustra come essa è 

stata modificata al fine di un miglior radicamento nel territorio, inteso come area vasta con epicentro di 

quest’ultima nella città di Arezzo, dove sono attivi due corsi di laurea triennali. L’offerta didattica è stata 

diversificata in ragione delle novità normative, post pandemia, che hanno indotto il governo a promuovere, 

anche in ragione del PNRR, una serie di iniziative che riguardano i rapporti con le imprese e con gli enti. I 

corsi di studio si stanno adattando ad un diverso modo di fare formazione: l’Universita’ non propone solo 

dei progetti ma collabora con il territorio il quale dà indicazioni sulle finalita’ da perseguire.  

Prende la parola il prof. Palmieri, il quale ringrazia il Direttore e i presenti in aula e introduce il corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e illustra i molteplici sbocchi oltre quelli canonici di avvocato, 

magistrato e notaio. Il decreto ministeriale che prevede le consultazioni è molto importante non solo per 

quanto riguarda la verifica ma anche per la riprogettazione delle attività coinvolgendo gli enti e le imprese 

del territorio. L’offerta formativa va adeguata ai decreti normativi che ci vengono imposti dal governo e 

l’università ha tutto l’interesse a collaborare con le proposte che i rappresentanti delle parti sociali 

vorranno presentare. 

Il prof. Palmieri presenta e introduce la prof.ssa Ficcarelli, coordinatrice della commissione paritetica 

docenti studenti, la quale ne spiega la composizione e il funzionamento, sottolineando che anche durante 

questi anni difficili le attività didattiche tutte sono sempre state svolte regolarmente. La commissione e’ 

anche organo di controllo che lavora in maniera sinergica con il comitato per la didattica. Ribadisce quanto 

sia prezioso l’incontro con le parti sociali anche per presentare nuovi sbocchi dei corsi di studio.  

Prende poi la parola il prof. Tofanini, docente membro del Comitato per la Didattica, nonché delegato per 

l’orientamento insieme al collega prof. Stefano Benvenuti, il quale dopo essersi presentato e aver 

ringraziato i presenti introduce l’importanza dell’orientamento. Gli incontri di orientamento vengono 

effettuati dai delegati non solo a livello regionale, ma anche nazionale e addirittura internazionale 

(Ambasciata di Atene).  L’attività di orientamento del Dipartimento vede interessati tutti i docenti e l’Unità 

operativa del Dipartimento organizza incontri nelle singole scuole ponendosi in contatto diretto con gli 

studenti. Il contatto avviene non solo con gli studenti ma anche con le famiglie che chiedono informazioni 

per il futuro riguardo ad enti e aziende del territorio, pertanto la collaborazione con le imprese è 

fondamentale e reale è l’interesse verso le aziende. 

L’attività di orientamento è andata avanti anche durante la pandemia e quest’anno è tornata ad essere in 

presenza. 
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Prende la parola l’Avvocata Alessandra Joseph Segretaria dell’Ordine Avvocati Arezzo. Nel contesto che la 

riguarda pone subito il problema che i laureati che si iscrivono all’Ordine sono del tutto scollegati con la 

realtà professionale con un conseguente graduale abbandono che non permette loro di conoscere la 

professione, facendo sì che in molti si ritirino. Ciò significa che occorre lavorare sulla possibilità di affiancare 

i nuovi dottori a studi professionali (tirocinio) per far comprendere cos’è la professione, sottolineando che i 

6 mesi di stage previsti all’interno del corso di studio sono pochi. Da parte dell’Ordine c’è la disponibilità ad 

offrire periodi di stage.  

La parola passa poi alla dott.ssa Giuseppina Tavolario responsabile amministrativa Agi Medica, azienda che 

si occupa della fecondazione assistita che non è solo una tecnica medica ma una soluzione ad un problema 

sociale. Anche la dott.ssa Tavolario esprime la disponibilità della Agi Medica verso stage e tirocini. 

Sottolinea quanto sia importante e necessario fare consulenza legale alle coppie che ricorrono alla 

fecondazione assistita. 

Viene presentato poi il Prof. Pier Luigi Rossi, primo Rettore – Magistrato della Fraternita dei Laici di Arezzo. 

Il prof. Rossi manifesta subito grande interesse verso l’argomento presentato. L’Università deve essere 

parte integrante della città e per Arezzo il curriculum “Patrimonio culturale, turismo e sistemi agro-

alimentari” rappresenta una concretezza e una contemporaneità fondamentale. Viene affrontato il tema 

delle varie sfaccettature della professione giuridica, che non si esaurisce con la sola pratica professionale di 

avvocato, ma fornisce altri profili professionali come può essere quello del consulente. 

Si presenta infine il dott. Marco Paolicchi, Vice Presidente e Responsabile Settore Promozione e Rapporti 

Università della Lega Coop Toscana. Spiega i molteplici aspetti della cooperazione e l’interesse verso il 

mondo agrario e alimentare, sottolineando la peculiarità della conoscenza del mondo cooperativo. Sarebbe 

molto interessante che tali aspetti e settori fossero approfonditi da parte dell’Università. La Lega Coop     

Toscana si rende disponibile verso forme di collaborazione. Il dott. Paolicchi introduce l’aspetto delle 

problematiche giuridiche e legali legate agli appalti soprattutto nel terzo settore: le riforme degli ultimi anni 

rappresentano una rivoluzione e quindi il rapporto con l’Università è di fondamentale importanza. 

L’istituzione presenterà il 10 maggio 2022 un bando per premiare 3 tesi di laurea, che si ripeterà per 3 anni. 

Chiude la riunione il prof. Palmieri con i saluti e i ringraziamenti e vengono raccolti i format per la 

consultazione delle organizzazioni rappresentative che non erano ancora stati consegnati. 

    

SIENA, 29 APRILE 2002 

   

        IL DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO 

        STEFANO PAGLIANTINI 

 

        

        IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE  

        EMANUELA MARTELLI 

 

 


